



Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles

Feuille d'information paroissiale

Du 7 au 14 juin 2025

Dimanche 8 juin - dimanche de la Pentecôte

50 jours après Pâques !

Clôturant, après 50 jours, Pâques, la Pentecôte célèbre à la fois le fait historique de l'effusion de l'Esprit Saint sur les apôtres à Jérusalem, le baptême de l'Église et son départ missionnaire.

Au moment de la montée de Jésus au Ciel voici ce qu'il disait à ceux qui s'étaient réunis autour de lui : « ... vous recevrez de la puissance quand l'Esprit Saint viendra sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre » (Ac 1, 8). Les disciples de Jésus recevaient une mission à la fois locale, régionale et universelle : il s'agit de témoigner de lui en tous ces lieux pour qu'on le connaisse.

Le sacrement de la confirmation.

Ce sacrement, nous plonge au cœur de la Pentecôte. Par ce lien renforcé des baptisés avec l'Église, c'est une force qui fût d'abord transmise aux Apôtres pour qu'ils répandent la Bonne Nouvelle, mais aussi pour qu'ils agissent par la parole et dans l'action.

Appelé chrismation chez nos frères Orthodoxes, la confirmation vient donc affermir notre foi et nous donner le courage d'assumer notre responsabilité de Chrétiens.

Nous qui sommes souvent timorés d'affirmer dans le monde notre engagement dans l'Église, revisitons dans cette période, la mission qui nous est confiée d'être des témoins et des acteurs qui répandent la Bonne Nouvelle, la répandre mais surtout la vivre, la développer, l'animer, la partager.

Michel Pansard, Evêque d'Évry-Corbeil évoque ainsi la Pentecôte

*Tout au long de la belle et exigeante aventure de la vie humaine et chrétienne se pose régulièrement la question : **qu'est-ce que je dois faire ? Que devons-nous faire ?***

Le discernement d'une réponse met en œuvre deux grands ingrédients :

***Savoir, s'asseoir et réfléchir.** Si Dieu nous a donné une intelligence et une raison c'est pour nous en servir, pour peser le pour et le contre, pour mesurer ce qui est en jeu, pour garder une cohérence de vie et ne pas nous laisser mener par le bout du nez des modes, des slogans idéologiques ou du prêt à penser.*

***Savoir écouter et prier à la lumière de l'Évangile** puisque nous sommes disciples de Jésus-Christ. Écouter le Seigneur de*

nos vies, comme un ami qui compte et dont la parole et la vie ont du poids pour guider et entraîner notre vie. Discerner pour nous laisser ajuster et entraîner non seulement par l'horizon de nos projets mais aussi par l'horizon du projet de Dieu pour nous.

À mettre en œuvre ce qui nous est proposé ici, on comprend la nécessité de disposer d'une force, d'une puissance pour nous sortir d'un quotidien de plus en plus connecté, souvent déréalisé, en tout cas, loin des principes de discernement permanent qui devraient animer et nourrir nos réflexions et nos actions dans et hors de l'Église.

Il nous revient donc de rendre cette relation à l'Esprit active pour qu'il agisse sur nos existences, qu'il nous transforme et nous sorte de nos pensées uniques, de nos certitudes, parfois de notre ennui lorsque, dans ce monde devenu incompréhensible, nous nous retirons, nous nous excluons des communautés, amicales, familiales...

C'est ici que l'on peut trouver la force et la puissance dans notre foi, dans la communauté ecclésiale, pour autant que l'on veuille et sache saisir cette opportunité.

La saisir, par la prière, par la participation aux sacrements, la messe avant tout.

Mais aussi par l'agir, en se rapprochant de toutes celles et ceux qui sont découragés, affaiblis, ou dans le besoin.

Ce « temps ordinaire » dans lequel nous entrons nous oblige.

Il n'est pas un temps de repos, mais un engagement à la mission pour que notre Église rayonne et rapproche par son message, toutes celles et ceux qui en sont éloignés, par découragement, incompréhension, peur ou ignorance.

Cessons de tergiverser, agissons et prenons notre part dans cette mission. Et si vous ne savez pas comment agir, où trouver votre place, ou peut-être proposer des actions et construire des projets, venez nous voir. Nous sommes à disposition pour échanger et partager.

Belle fête de la Pentecôte

Et que l'Esprit Saint vous guide et vous inspire.

Sylvain Thibon
Diacre permanent



Calendrier liturgique

Dimanche 8
Lundi 9

Mercredi 11
Vendredi 13
Dimanche 15

Pentecôte (solennité)

La Vierge Marie, Mère de l'Église (mémoire)

saint Barnabé (mémoire)

saint Antoine de Padoue (mémoire)

Sainte trinité (solennité)

Intentions du pape

Pour le mois de juin : pour grandir dans la compassion à l'égard du monde.

Prions pour que chacun d'entre nous trouve la consolation dans une relation personnelle avec Jésus et apprenne de son Cœur la compassion à l'égard du monde.

Paroisse Sainte-Anne de la Butte-aux-Cailles
188 rue de Tolbiac 75013 Paris

Tél : 01 45 89 34 73

Courriel : secretariat@paroissesainteanne-paris.fr

site : www.paroissesainteanne-paris.fr



Vie Paroissiale

Agenda

Dimanche 8	Solennité de la Pentecôte
Lundi 9 :	10h30 : Messe du lundi de Pentecôte : Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Église 17h45 : Chapelet
Mardi 10	19h45 : Parcours Alpha à la salle Paulin Enfert et adoration (chapelle St Joachim) 19h30 : Formation paroissiale des bénévoles
Mercredi 11	18h00 : Groupe Paulin Enfert , salle sainte Marie 20h30 : Even , chapelle Saint-Joachim
Jeudi 12	18h30 : Formation paroissiale des bénévoles , salle Sainte-Marie 20h00 : Bible pas à pas , salle Paulin Enfert (La Boutique) 18h30 : Formation paroissiale des bénévoles , salle Sainte-Marie
Dimanche 15	Solennité de la Sainte Trinité 10h30 : Éveil à la foi , salle Paulin Enfert (La Boutique)

Laudes le mardi, mercredi, jeudi et vendredi à 08h40, chapelle Saint-Joachim.

Baptêmes célébrés cette semaine :

Nous rendons grâce à Dieu pour les baptêmes de
Chloé JACQUEMIN, le samedi 07 juin 2025
Lafira AMALARAYAR, le dimanche 08 juin 2025



Événements paroissiaux

Solennité de la Pentecôte

Dimanche 8 juin 2025

Confirmations de trois jeunes adultes de notre paroisse ce samedi 7 juin à 21h à Saint-Sulpice.

MESSE ANNUELLE DU MCR DE PARIS

Vendredi 13 juin 2025, à 15h00

A Saint-Pierre de Montrouge (82 Av. du Général Leclerc Paris 14^e). Verre de l'amitié à l'issue de la célébration.

FÊTE PAROISSIALE

DE FIN D'ANNÉE

Dimanche 22 juin 2025

- ◆ 10h30 : Messe d'action de grâce
- ◆ Apéritif offert par la paroisse
- ◆ Repas dans la cour.

Chacun apporte de quoi partager. Si vous pouvez aider à la préparation du repas, merci de vous signaler à : secretariat@paroissesainteanne-paris.fr



Rediffusion du film

sur le catéchuménat de Sainte-Anne

Rediffusion sur la chaîne KTO du documentaire, "L'appel de Sainte Anne", à partir de ce dimanche 8 juin à 21h40 puis : 09/06 à 11h, 10/06 à 14h37 et 23h15, 11/06 à 13h18, 12/06 à 12h20, 13/06 à 16h02 et le 14/06 à 08h32.

DENIER DE L'ÉGLISE 2025

Tracts au fond de l'église, ou <https://www.paroissesainteanne-paris.fr/actualite-3/>
Pour tout renseignement : 01 45 89 34 73, ou : secretariat@paroissesainteanne-paris.fr

Merci par avance pour votre don et votre générosité !



Travaux définitifs de confortation de l'église

Les discussions sur le porche continuent. La maîtrise d'œuvre devrait recevoir les études de l'ingénieur structure très prochainement. L'embarquement de l'autel Saint-Joseph est en cours de repose (voir photo). La majeure partie du parquet a été réinstallée. Et dans la semaine du 7 juillet, une équipe de restauratrices devraient reposer les statues.

Pratiquement :

- **Toutes les messes dominicales sont célébrées au sous-sol, dans salle Arc-en-ciel, jusqu'à l'été prochain.** Accès par le 188 rue de Tolbiac, et par le 11 rue Martin Bernard. La nef reste fermée, jusqu'à la fin des travaux. En dehors des offices, **l'église doit rester fermée.**
- **En semaine : la chapelle Saint-Joachim** (accès par le 188 rue de Tolbiac) reste ouverte.
- **Aucun lumignon ne doit brûler** dans l'église en dehors des offices, ni même pendant ; seul les cierges prévus par la liturgie sont autorisés.

Pour plus d'informations sur les travaux :

- site web (<https://www.paroissesainteanne-paris.fr/travaux-de-confortation-de-leglise/>),

Vous trouverez dans l'église une prière pour confier à sainte Anne cette période de travaux.

L'équipe travaux

Pastorale des couples

BARBECUE DE LA PASTORALE DES COUPLES

Mercredi 09 juillet à 20h

Rendez-vous à partir de 20h dans la cour de la paroisse. Soyons nombreux à partager ce dernier moment avant la trêve estivale !

Si vous êtes nouveaux sur la paroisse, vous êtes particulièrement bienvenus !

Inscription souhaitée : pastoraledescouples@gmail.com



Enfants et adolescents

FÊTE DE L'AUMÔNERIE DU XIII^e OUEST Samedi 14 juin 2025

Jeux pour les jeunes de l'aumônerie et leurs amis à 15h (65 rue Corvisart), messe d'action de grâce à 18h30 à Sainte-Rosalie, suivie d'un barbecue pour toutes les familles.

SAINT-JOSEPH DES TANNERIES

Des vacances à la montagne

Du 8 au 22 juillet 2025 en Savoie

Plusieurs camps, de 6 à 17 ans. Séjours adaptés à chaque âge. www.assosjt.com. Contact inscriptions : Blandine Gueslin, blandine@gueslin.fr. Besoin d'animateurs BAFA et d'un BAFD. Contacter Marie-Pierre Barrière : 06 79 50 29 87, mariepierrebarriere@yahoo.fr

Approfondir

FORMATION PAROISSIALE BÉNÉVOLES

Mardi 10 juin de 19h30 à 20h30

ou bien jeudi 12 de 18h30 à 19h30

Pour tous les bénévoles de la paroisse. Le mardi, 19h30 à 20h30 ou le jeudi, 18h30 à 19h30.

LA BIBLE PAS À PAS

Jeudi 12 juin 2025 à 20h

Lecture partagée de l'Évangile selon Saint Matthieu. Vous pouvez rejoindre le groupe à tout moment de l'année le jeudi tous les 15 jours (sauf vacances scolaires) de 20h à 21h30. À la salle Paulin Enfert (la Boutique).

Jeunes adultes

BARBECUE DE FIN D'ANNÉE DES ÉTUDIANTS ET JEUNES PRO Dimanche 29 juin 2025

Après la messe de 18h30, temps festif de fin d'année pour tous les étudiants et jeunes professionnels ! Grillades et buffet partagé.

Des nouvelles de la vie paroissiale

Une journée inédite pour les prêtres

Ce jeudi 5 juin a vu se tenir un rassemblement inédit, celui des huit *presbyterium* d'Île-de-France. Le *presbyterium* est l'ensemble des prêtres d'un diocèse réunis auprès de leur évêque et collaborant avec lui à la mission. Nos huit évêques d'Île-de-France ont voulu cette journée sacerdotale comme un moment d'unité et de fraternité pour vivre ensemble le jubilé de l'Espérance et honorer le 60^e anniversaire du décret *Presbyterorum Ordinis* sur le ministère et la vie des prêtres.



Cette journée a commencé en différents lieux de nos 8 diocèses, tous attachés à une figure spirituelle ayant contribué à l'annonce de l'Évangile dans notre région. Nous étions plusieurs prêtres du doyenné à avoir choisi de nous rendre à Ivry-sur-Seine pour découvrir d'un peu plus près la figure de Madeleine Delbrél. La paroisse de Sainte Croix d'Ivry-port nous a remarquablement accueillis ! Après quelques propos introductifs de notre archevêque, le postulateur de la cause en béatification de Madeleine Delbrél nous a partagé quelques éclairages sur le sacerdoce à partir de ses écrits et de sa vie. J'ai personnellement été touché par son attachement profond envers le sacerdoce des prêtres en même temps que son exigence vis-à-vis d'eux. Puis nous avons pu échanger sur la recherche de notre propre sainteté au sein du ministère, un partage stimulant et fraternel. La deuxième partie de la journée a vu converger l'ensemble des groupes vers Notre-Dame pour y vivre une démarche jubilaire ainsi que la célébration commune de l'Eucharistie. Une journée très appréciée par tous, qui nous a permis de rendre grâce pour le don du sacerdoce par le Seigneur à son Église, et repartir plein d'Espérance pour la vie de l'Église en Île-de-France !



Solidarité

GRUPE PAULIN ENFERT Mercredi 11 juin 2025

De 18h00 à 19h30, salle Ste-Marie. Groupe paroissial ouvert aux bénévoles et aux salariés de la Mie de Pain. paulinenfert13@gmail.com



Vie du Diocèse

Journée Portes Ouvertes aux Bernardins Mardi 10 juin 2025

- ◆ 14h-18h : Découverte des stands présentant les activités des Bernardins
 - ◆ 14h15-15h30 : Présentation de la proposition 2025-2026
 - ◆ 16h30-17h30 : quatre mini-cours
- 20, Rue de Poissy, 5^{ème}.
<https://www.collegedesbernardins.fr/agenda/journee-360-du-college-des-bernardins>

Veillée de l'espérance vendredi 13 juin à 20h30



Dans le cadre du Jubilé de l'espérance, à la basilique du Sacré-Cœur de Montmartre. Veillée présidée par Mgr François Gonon, vicaire général.

Ordinations sacerdotales 2025

Cette année, ils seront seize à être ordonnés prêtres par Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, le **samedi 28 juin** à 9h30 à la cathédrale Notre-Dame de Paris, dont Édouard de Corainville, diacre à Sainte-Rosalie. Prions pour eux !

Prière selon l'esprit de Taizé Mercredi 25 juin 2025 à 19h30

En ce mois de juin, nous sommes invités à prier ensemble selon l'esprit de Taizé, chrétiens de différentes confessions. Chapelle de l'église Sainte-Rosalie, 50 boulevard Auguste Blanqui. Puis rencontre dans le jardin de l'église Sainte-Rosalie, de 20h à 21h.

Vie de l'Eglise

MESSAGE DU PAPE LÉON XIV À LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES DE FRANCE À L'OCCASION DU 100^{ème} ANNIVERSAIRE DE LA CANONISATION DE SAINT JEAN EUDES, SAINT JEAN-MARIE VIANNEY ET SAINTE THÉRÈSE DE L'ENFANT-JÉSUS ET DE LA SAINTE FACE

Je suis heureux de pouvoir m'adresser pour la première fois à vous, pasteurs de l'Église de France et, à travers vous, à tous vos fidèles alors qu'est célébré, en ce mois de mai 2025, le 100^{ème} anniversaire de la canonisation de trois Saints que, par la grâce de Dieu, votre pays a donnés à l'Église universelle : Saint Jean Eudes (1601-1680), Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859) et Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face (1873-1897). En les élevant à la gloire des autels, mon prédécesseur Pie XI souhaitait les présenter au Peuple de Dieu comme des maîtres à écouter, comme des modèles à imiter, et comme de puissants soutiens à prier et à invoquer. L'ampleur des défis qui se présentent, un siècle plus tard, à l'Église de France, et la pertinence toujours très actuelle de ses trois figures de sainteté pour y faire face, me poussent à vous inviter à donner un relief particulier à cet anniversaire.

Je ne retiendrai, dans ce bref Message, qu'un trait spirituel que Jean Eudes, Jean Marie Vianney et Thérèse ont en commun et présentent de manière très parlante et attrayante aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui : ils ont aimé sans réserve Jésus de manière simple, forte et authentique ; ils ont fait l'expérience de sa bonté et de sa tendresse dans une particulière proximité quotidienne, et ils en ont témoigné dans un admirable élan missionnaire.

Le regretté Pape François nous a laissé, un peu comme un testament, une belle Encyclique sur le Sacré-Cœur dans laquelle il affirme : « Un fleuve qui ne s'épuise pas, qui ne passe pas, qui s'offre toujours de nouveau à qui veut aimer, continue de jaillir de la blessure du côté du Christ. Seul son amour rendra possible une nouvelle humanité » (*Dilexit nos*, n. 219). Il ne saurait y avoir de plus beau et de plus simple programme d'évangélisation et de mission pour votre pays : faire découvrir à chacun l'amour de tendresse et de prédilection que Jésus a pour lui, au point d'en transformer la vie.

Et à ce titre, nos trois Saints sont assurément des maîtres dont je vous invite à faire sans cesse connaître et apprécier la vie et la doctrine au Peuple de Dieu. Saint Jean Eudes n'est-il pas le premier à avoir célébré le culte liturgique des Cœurs de Jésus et de Marie ; Saint Jean Marie Vianney n'est-il pas ce curé passionnément donné à son ministère qui affirmait : "Le sacerdoce, c'est l'amour du cœur de Jésus" ; et enfin, Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face n'est-elle pas le grand

Docteur en *scientia amoris* dont notre monde a besoin, elle qui "respira" à chaque instant de sa vie le Nom de Jésus, avec spontanéité et fraîcheur, et qui enseigna aux plus petits une voie "toute facile" pour y accéder ?

Célébrer le centenaire de canonisation de ces trois Saints, c'est d'abord une invitation à rendre grâce au Seigneur pour les merveilles qu'il a accomplies en cette terre de France durant de longs siècles d'évangélisation et de vie chrétienne. Les Saints n'apparaissent pas spontanément mais, par la grâce, surgissent au sein de Communautés chrétiennes vivantes qui ont su leur transmettre la foi, allumer dans leur cœur l'amour de Jésus et le désir de le suivre. Cet héritage chrétien vous appartient encore, il imprègne encore profondément votre culture et demeure vivant en bien des cœurs.

C'est pourquoi je forme le vœu que ces célébrations ne se contentent pas d'évoquer avec nostalgie un passé qui pourrait sembler révolu, mais qu'elles réveillent l'espérance et suscitent un nouvel élan missionnaire. Dieu peut, moyennant le secours des saints qu'Il vous a donnés et que vous célébrez, renouveler les merveilles qu'Il a accomplies dans le passé. Sainte Thérèse ne sera-t-elle pas la Patronne des missions dans les contrées mêmes qui l'ont vu naître ? Saint Jean-Marie Vianney et Saint Jean Eudes ne sauront-ils pas parler à la conscience de nombreux jeunes de la beauté, de la grandeur et de la fécondité du sacerdoce, en susciter le désir enthousiaste, et donner le courage de répondre généreusement à l'appel, alors que le manque de vocations se fait cruellement sentir dans vos diocèses et que les prêtres sont de plus en plus lourdement éprouvés ? Je profite de l'occasion pour remercier du fond du cœur tous les prêtres de France pour leur engagement courageux et persévérant et je souhaite leur exprimer ma paternelle affection.

Chers frères Evêques, j'invoque l'intercession de Saint Jean Eudes, de Saint Jean-Marie Vianney et de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face, pour votre pays et pour le Peuple de Dieu qui y pèrigrine courageusement, sous les vents contraires et parfois hostiles de l'indifférentisme, du matérialisme et de l'individualisme. Qu'ils redonnent courage à ce Peuple, dans la certitude que le Christ est vraiment ressuscité, Lui, le Sauveur du monde.

Implorant sur la France la protection maternelle de sa puissante Patronne, Notre-Dame de l'Assomption, j'accorde à chacun de vous, et à toutes les personnes confiées à vos soins pastoraux, la Bénédiction Apostolique.

Du Vatican, le 28 mai 2025

LÉON PP. XIV

<https://www.vatican.va/content/leo-xiv/fr/messages/pont-messages/2025/documents/20250528-messaggio-vescovi-francia.html>

Ouverture de l'église : momentanément fermée pour l'avancée des travaux.

Messes dominicales, en salle Arc en ciel : Samedi 18h00 (messe anticipée) ; Dimanche 9h00, 10h30 et 18h30.

Messes de semaine, chapelle St Joachim : Lundi 19h00; Mardi 9h00 et 19h00 ; Mercredi 9h00 et 12h00.

Jeudi 9h00 et 19h00 ; Vendredi 9h00 et 12h00 ; Samedi 9h00.

Accueil au presbytère (à gauche) : du lundi au samedi de 10h00 à 12h00, et de 16h00 à 18h30 (samedi 18h00).

Rencontrer un prêtre ou se confesser (à la salle Paulin Enfert, à la salle Saint-Joseph ou au secrétariat le mardi) :

Le Père Narindra Andriamanampisoa reçoit tous les lundis de 17h30 à 18h30.

Le Père Henri de l'Éprevier, curé, reçoit tous les mardis de 17h30 à 18h30.

Le Père Louis Thiers reçoit tous les mercredis de 17h30 à 18h30

Le Père Venceslas Deblock reçoit tous les jeudis de 17h30 à 18h30

Le Père Philippe-Jacques de Bengy reçoit tous les vendredis de 17h30 à 18h30.

Les prêtres reçoivent volontiers sur rendez-vous.

